



## **Einführung: Eine Botschaft, die verwandelt**

In einer Welt, die von Unsicherheit, Angst und Sinnsuche geprägt ist, erklingen die Worte Jesu Christi mit ewiger Kraft: „*Tut Buße, denn das Himmelreich ist nahe herbeigekommen!*“ (Matthäus 4,17). Diese Verkündigung ist nicht bloß eine Einladung, sondern eine göttliche Proklamation, die den Lauf der Geschichte verändert hat. Doch was bedeutet das „Evangelium vom Reich“ wirklich? Warum wird das Matthäusevangelium als „Evangelium des Reiches“ bezeichnet? Und vor allem: Wie kann diese Wahrheit unser heutiges Leben verwandeln?

In diesem Artikel werden wir die tiefe theologische Bedeutung des Reiches Gottes, seine zentrale Stellung in der Botschaft Jesu und unser Leben als wahre Bürger dieses Reiches in der modernen Welt untersuchen.

---

## **1. Was ist das Evangelium vom Reich?**

Das „Evangelium vom Reich“ ist der Kern der Verkündigung Jesu Christi. Es ist nicht nur eine Botschaft individueller Errettung, sondern eine kosmische Wiederherstellung: Durch Christus errichtet Gott seine Herrschaft über die ganze Schöpfung. Dieses Reich ist kein geographisches Territorium, sondern ein *Herrschaftsbereich der Gnade, Wahrheit und Gerechtigkeit*, der sich in den Herzen derer manifestiert, die Jesus als Herrn annehmen.

Jesus beschreibt es mit Gleichnissen: „*Das Himmelreich gleicht einem Senfkorn... einem Sauerteig... einem verborgenen Schatz*“ (Matthäus 13). In seinen Anfängen unscheinbar, aber in seinem Wachstum verwandelnd.

---

## **2. Warum ist das Matthäusevangelium das „Evangelium des Reiches“?**

Unter den vier Evangelien zeichnet sich Matthäus durch seine Betonung des *Himmelreichs* aus (ein Begriff, der 32-mal verwendet wird; „Reich Gottes“ wird vermieden aus Respekt vor der jüdischen Scheu, den Gottesnamen auszusprechen). Matthäus, der für jüdische Gläubige schreibt, präsentiert Jesus als den *messianischen König*, die Erfüllung alttestamentlicher Verheißungen.

### **Schlüsselmerkmale des Matthäusevangeliums:**



- **Jesus als neuer Mose:** Wie Mose am Sinai das Gesetz empfing, verkündet Jesus die *neue Ordnung* in der Bergpredigt (Matthäus 5-7)
  - **Das Reich als zentrales Thema:** Vom ersten Kapitel (Matthäus 1,1, wo Jesus „Sohn Davids“ genannt wird) bis zum Missionsbefehl (Matthäus 28,18-20) weist alles auf die Errichtung seines Reiches hin
  - **Die Seligpreisungen als „Verfassung des Reiches“:** In Matthäus 5 beschreibt Jesus die Werte des Reiches: Demut, Barmherzigkeit, Reinheit des Herzens
- 

### 3. Das Reich Gottes im Kontrast zu den Reichen dieser Welt

Heute leben wir in einer Kultur, die Macht, materiellen Erfolg und Selbstgenügsamkeit vergötzt. Doch das Reich Gottes kehrt diese Logik um:

- „Die Letzten werden die Ersten sein“ (Matthäus 20,16)
- „Wer groß sein will, der sei ein Diener“ (Matthäus 20,26)

**Praktisches Beispiel:** Streben wir bei der Arbeit danach, uns auf Kosten anderer hervorzutun, oder dienen wir in Integrität als Abbild der Reich-Gottes-Werte?

---

### 4. Praktische Anleitung: Wie wir das Evangelium vom Reich heute leben können

**Aus theologischer und seelsorgerlicher Perspektive** bedeutet Leben im Reich:

#### a) Ständige Umkehr (Metanoia)

- Keine oberflächliche Veränderung, sondern eine *Revolution des Herzens*
- **Konkreter Schritt:** Prüfen Sie Ihr tägliches Leben – welche Bereiche stehen nicht unter Christi Herrschaft?

#### b) Radikale Nachfolge

- Jesus ruft uns, *ihm nachzufolgen* (Matthäus 4,19), nicht nur an ihn zu glauben
- **Konkreter Schritt:** Nehmen Sie sich täglich Zeit für Gebet und Bibellesen



### c) Aktiver Dienst

- Das Reich breitet sich aus, wenn wir *durch Taten und Worte Zeugnis geben*
- **Konkreter Schritt:** Helfen Sie heute jemandem in Not – ohne Gegenleistung zu erwarten

### d) Eschatologische Hoffnung

- Das Reich ist schon da, aber *noch nicht vollendet*. Wir leben in der Spannung seiner endgültigen Erfüllung
- **Konkreter Schritt:** Vertrauen Sie in Krisenzeiten, dass „*Gott alles zum Guten führt*“ (Römer 8,28)

---

## Schluss: Wollen Sie Bürger dieses Reiches sein?

Das Evangelium vom Reich ist kein abstraktes Konzept, sondern ein *dringender Aufruf*, unter Gottes Herrschaft zu leben. Wie Paul VI. sagte: „*Das Reich Gottes ist Befreiung von allem, was den Menschen unterdrückt.*“

Heute fragt Jesus Sie: *Wollen Sie, dass mein Reich Ihre Familie, Ihre Arbeit, Ihre Träume verwandelt?* Gleichgültigkeit kann keine Antwort sein.

**Abschließendes Gebet:** „*Herr Jesus, König des Universums, errichte dein Reich in meinem Herzen. Lass mein Leben deine Liebe und Gerechtigkeit widerspiegeln. Amen.*“

---

**Was geschieht, wenn Sie diese Botschaft ernst nehmen?** Die stille Revolution des Reiches beginnt in Ihnen... und verändert die Welt um Sie herum.

**[Teilen Sie diesen Artikel und verbreiten Sie das Evangelium vom Reich!]**